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聚焦新型农业经营主体周刊
"

大力扶持新型农业经营主体 有效促进农民增收农业增效

热点思考
(

政策解读
(

案例剖析
(

典型推介
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!

王素群
!

左
"

亲自把控崇明糕的质量关
#

现任上海喔凯食品有限公司
!

上海丰

绿粮食专业合作社总经理的王素群是地道

的 崇 明 中 兴 镇 人
"

!"#$

年 她 中 学 毕 业
#

%""&

年参加服装培训后在社办厂当农民工
"

未几
#

王素群所在的社办厂俨然成为
$

开

关厂
%"

那时
#

王素群不但没有
$

向后转
%

而是大胆地往前走
#

走到县城最热闹的八

一路
#

在那里开了一家服装门店
"

也许经

营服装并不适合王素群
#

!""'

年
#

王素群

借着劳务输出的大潮东渡日本
#

历经三年

艰辛
#

掘得人生的
$

第一桶金
%"

王素群在

日本三年的打工经历
#

不但使她获得了物

质财富
#

也为她注入了精神财富
"

在采访的时候
#

记者还看到王素群

课题组的另一个研究项目
&

崇明金瓜有

机营养液保鲜技术研究
'"

目前
#

崇明

县科学技术委员会已签发
&

科学技术成

果验收证书
'#

该证书认定王素群课题

组关于金瓜研究具有实用价值
(

项目组

将螯合态钙肥在金瓜多个生育阶段使

用
#

使金瓜产量增幅
!&(')*+!!(,'*

"

贮藏前进行螯合态钙肥浸瓜处理
#

金瓜

的贮藏期可延长到
%-&

天以上
"

该项目

在庙镇联益村周小飞种植户和上海健禾

果蔬专业合作社建立示范试验点
$%

亩
#

经检测所有金瓜都达到无公害标准
"

$

未来
#

该项技术成果有望在全县

和周边地区推广应用
#

也可试验于类似

的瓜果蔬菜贮藏和保鲜
"%

如今
#

王素

群对农作物课题研究越发感兴趣
#

她

说
#

像螯合态钙肥本身也是一种绿色产

品
#

具有缓慢释放活性钙的作用
#

对作

物和环境都不会造成污染
#

对促进崇明

生态岛建设有非常重要的现实意义
"

!

亮点
"

崇明糕已成为上海家喻户晓的特色农

产品
"

作为最早规模化经营崇明糕的企业
#

王素群的喔凯公司生产的崇明糕口感香糯
#

甜度适中
#

味道纯正
#

松软细腻
"

)&&-

年
%)

月
#

王素群成立上海丰绿粮食专业合作社
#

目前已有营销网点
)&

余家
#

遍布上海一县

六区
#

主要销售崇明生鲜蔬菜
!

崇明糕
!

崇明

包装类农产品等
"

)&%)

年
'

月
$

日
#

是王素

群记忆最深的一天
#

全市首张食品生产加工

小作坊准许生产证在崇明
$

诞生
%#

喔凯食品

公司成为第一家获得小作坊准许生产证的

食品生产加工小作坊
"

小作坊
$

准生证
%

的颁

发
#

意味着长期以来食品加工小作坊既因满

足区域居民消费需要而存在
#

却又相对缺乏

监管难以保证质量的尴尬局面得到破解
"

王素群告诉记者
#

公司成立多年
#

主打

产品一直是崇明糕
#

虽然产品口碑不俗
#

但

却因为食品生产许可证的门槛太高一直办

不下来
#

总是背负
$

野路子
%

的名声
#

当时拿

到
$

准生证
%

使得萦绕心头多年的困扰终于

得解
#

对于扩大品牌影响力
!

提升销量都有

很大帮助
"

首张小作坊
!

准生证
"

诞生

绿色技术全面推广
东瀛归来掘金得

!

道
"

文
.

摄 记者 欧阳蕾昵 翻开崇明绿联会会员单位的企业家名单
!

其中有的读过全日制大学
!

有的依托

高校或者科研机构做过项目研究
!

但很少有老板亲自搞课题研究
"

当采访上海丰绿粮食专业合作社总经理

王素群时
!

她的研究课题
#

野生蔬菜的开发及栽培技术研究
$

不由得让记者眼前一亮
%

十多年经营之路
!

从崇

明糕规模化生产到潜心研究野菜开发
!

王素群凭着崇明人的勤劳和创新意识一步步迈向事业的高峰
"
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聚焦沪郊新型农民

!

动向
"

王素群
$

让人工种植野菜
%

野性
&

不改

今年以来
!

河北省深州市大力发展农民专

业合作社
!

通过优化服务
&

加强监管
&

创新机

制
!

实现了
/$0

个行政村全覆盖
"

目前
!

该市

登记注册的农民专业合作社达到
%&-/

家
!

其

中包括国家级示范社
,

家
&

省级示范社
,

家
&

衡水市级示范社
,$

家
!

',

家注册了自己的特

色品牌
"

为进一步推进合作社的发展
!

深州市多渠

道服务
!

多方努力
!

工商部门对符合条件的申

报开辟
'

绿色通道
(!

及时审核登记
)

为合作

社的负责人和财会人员在经营管理
&

账务等方

面加油
'

充电
()

组织技术人员为合作社的生

产提供指导
!

以科学技术推动社员增收
%

针对

农民专业合作社容易出现的超范围经营
&

非法

集资等问题
!

深州市在充分调研并征求工商
&

金融
&

公安等相关部门意见的基础上
!

起草出

台了
*

深州市加快农民专业合作社发展的若干

意见
$& *

深州市防范农民专业合作社非法集

资实施方案
$

等指导性文件
!

使农民提高认

识
!

规避风险
%

同时在合作社显眼位置悬挂警

示监督牌
!

让群众监督
%

为解决农民专业合作社在经营中遇到的各

种问题
!

深州市在实际工作中总结经验
!

探索

新途径
!

推动合作社健康发展
%

他们在合作社

中建立调委会
!

制定出了
+

四统一
(

工作机制

和
'

四制
(

调解模式
!

利用基层党组织和人民

调解员平等协商优势
!

在化解社员矛盾
&

促进

合作社和谐稳定发展方面发挥了积极作用
%

同

时
!

建立农村经济合作组织人才库
!

让各行各

业的乡土能人带领社员大显身手
&

共同致富
%

刘晓荻

河北省衡水深州农民专业
合作社实现村村全覆盖

!

前景
"

!

往事
"

!

转型
"

王素群发现
#

随着生活水平的不断提

高
#

人们的饮食观念由以前的吃饱转变为

现在的追求特色和营养
"

野生蔬菜以其鲜

嫩
!

营养价值高
!

风味独特
!

无污染等优

点而受到人们的青睐
"

崇明岛滩涂资源极

为丰富
#

长期以来
#

岛上生长有丰富的野

菜
#

崇明人也素来有食用野生蔬菜的习

惯
" $

野生蔬菜的开发及栽培技术研究还

可以使崇明文化发扬光大
"%

于是
#

王素

群想到了开发野生蔬菜这个点子
"

经过一

番调查
#

王素群了解到崇明现今可供人们

食用的野菜有荠菜
!

马兰
!

枸杞
!

野茭

白
!

野苋
!

蘩蒌
!

马齿苋等
#

其中荠菜虽

已大面积栽培
#

但人们仍喜欢食用野生

的
#

因为吃口更好
"

$

开发多样化
!

精品化的野生蔬菜
#

一定会有广阔的前景
"

作为崇明人
#

我们

不仅是消费崇明
#

更要努力创造崇明
"%

于是
#

王素群的课题组选择枸杞
!

羊栖

菜
!

救心菜
!

珍珠菜
!

芝麻菜等作为种植

驯化研究对象
#

因为这些野菜的品种具有

地方特色
!

营养成分较高
!

口感别有风

味
#

且具有医疗保健作用
"

她重点研究野

生蔬菜的繁育技术
!

种植密度
!

田间管

理
!

病虫害防治
!

采收季节与采收方法等

栽培技术和种植模式
"

根据野生蔬菜的生

态和生物学特性
#

探索其特有的栽培技

术
#

使大面积种植的野生蔬菜仍然保持原

有的品质
#

其
$

野性
%

不改
"

王素群向记者介绍说
#

野生蔬菜的经

济效益较高
#

以枸杞为例
#

一年可收割
,

次
#

按每亩产量
0&&

公斤计算
#

全年亩产

%0&&

公斤
#

以每公斤
$

元计算
#

每亩产值

高达近万元
#

这无疑将成为打造崇明特色

农业的一个可持续发展项目
"

开发海岛野菜资源


